

LISBETH ZUMBA R.
Zumbal@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

Europa ha demostrado ser un buen aliado para Ecuador, no solo en materia comercial, sino a nivel de inversión. Hasta septiembre del 2016, este continente generó el 60% de los \$ 341,1 millones que ingresaron al país. Y aunque su participación es alta, Ecuador le apuesta a más. El acuerdo comercial con la Unión Europea será la herramienta para concretar el financiamiento de 15 proyectos.

El interés por parte de este socio estratégico existe. Al menos así lo asegura Silvana Vallejo, directora de Proecuador, quien menciona las cartas de intención que se han firmado con los potenciales inversionistas, el primer paso para llegar a concretar la realización de estos proyectos que en total suman \$ 220,6 millones. La mayoría de ellos, señala, están en sectores estratégicos como el minero, el hidroeléctrico, el turismo y el agroindustrial.

LA CIFRA

\$ 220,6
MILLONES

es el potencial de inversión que llegaría de Europa si se concretan 15 proyectos.

Entre los que más destacan está el de Staedler, la empresa alemana que, tal como contó EXPRESO, se encamina a invertir unos \$ 3 millones para fabricar lápices para atender la demanda local y regional; o el interés que ha demostrado Afrtrade para impulsar la maricultura en Ecuador.

Samir Kuri, gerente de operaciones de Ocean Farm, menciona que los acercamientos con Afrtrade se han dado con el fin de expandir la siembra de cobias en el mar ecuatoriano, ahora que ya se ha terminado la etapa de prueba. "Desde el 2015 hasta ahora, con tres jaulas, logramos producir y comercializar 495.000 libras de esta especie. La meta es llegar a las 400.000 libras mensuales". Para eso, dice, se negocia un capital de hasta \$ 2 millones.

Para asegurarse el financiamiento de estos y otros proyectos, Proecuador organiza 5 misiones internacionales para este año, en las que prevé recibir a empresarios de España, Italia, Reino Unido, Alemania. "España, por ejemplo, se ha mostrado muy interesada en seguir in-

Ecuador 'coquetea' a Europa por inversión

El acuerdo impulsa la **búsqueda de aliados financieros** en este continente ■ Inversores muestran interés en **15 proyectos**

HACIA QUÉ SECTORES APUNTA LA INVERSIÓN

ESPAÑA	REINO UNIDO	ALEMANIA	ITALIA	RUSIA
<p>COSMÉTICOS Fabricación de cosméticos, con miras a exportar.</p> <p>HOTELERÍA Y TURISMO Servicios hoteleros.</p> <p>ENERGÍAS RENOVABLES Proyectos de transmisión de energías.</p>	<p>HIDROCARBUROS Campos de exploración petrolera.</p> <p>AGROINDUSTRIAS Siembra de cacao.</p> <p>ACUICULTURA Ocean Farm dialoga con Afrtrade para potenciar la maricultura en el país. La inversión requerida es de hasta \$ 2 millones.</p>	<p>TURISMO Producción de cerveza artesanal.</p> <p>FORESTAL Staedler montará una planta de elaboración de lápices para abastecer el mercado latinoamericano. Se invertirán cerca de \$ 3 millones en 600 ha de melina.</p>	<p>INMOBILIARIO Proyectos inmobiliarios impulsados por el Municipio de Quito y Guayaquil.</p> <p>HIDROCARBUROS Construcción de oleoductos.</p>	<p>HIDROCARBUROS Proyectos de hidrocarburos y energía.</p> <p>PETRÓLEO Y GAS Exploración de campos petroleros. Acuerdo de confidencialidad.</p> <p>ROBÓTICA, INTELIGENCIA ARTIFICIAL, UAVs, SOFTWARE INTELIGENTE, SEGURIDAD, TECNOLOGÍA MÉDICA La Espol y la empresa Alpha Smart Systems montarán en Guayaquil una planta de aplicaciones robóticas, para el mercado local y la exportación.</p>

60% de la inversión extranjera directa del 2016 provino de la UE.

TOCA PARA VER MÁS CONTENIDO

BENEFICIOS DEL ACUERDO PARA INVERSORES

<p>APERTURA</p> <p>■ El mecanismo de protección de inversiones que se negoció con la Unión Europea (UE) conlleva a un tratamiento igualitario para los inversionistas europeos y los nacionales. La inversión se puede dar incluso en sectores estratégicos.</p>	<p>SEGURIDAD LEGAL</p> <p>■ En caso de conflicto entre el inversionista y el Estado, se deberá dirimir mediante el mecanismo de solución de controversia que plantea el propio acuerdo. Un contrato goza de estabilidad jurídica por 15 años, renovables a 15 más.</p>	<p>TRIBUTOS</p> <p>■ Los inversores podrán acceder a incentivos como la eliminación del 5% del impuesto a la renta, exoneración del impuesto a la salida de divisas y exención de aranceles y salvaguardias cuando se importe maquinaria.</p>
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

virtiendo en servicios hoteleros y en una planta para producir cosméticos".

Vallejo no se permite dar detalles, debido a que estos proyectos tienen cláusulas de confidencialidad y serán un secreto hasta que la negociación llegue

a buen puerto. No obstante, aclara que el arma de seducción que el país utilizará es el acuerdo comercial con la Unión Europea, ya en vigencia.

Habla de la seguridad jurídica que este acuerdo otorga a la hora de dirimir conflictos entre

las partes y de los beneficios tributarios que se canalizarán de acuerdo con lo que dicta el Código de Comercio e Inversión y la Ley de Alianzas Público-Privadas (ver detalles).

Por otra parte, aunque Rusia no forma parte de la UE, este pa-

is también ha demostrado su interés por el sector de hidrocarburos, la minería y la robótica. Este último es el blanco de Alpha Smart Systems, compañía que busca desarrollar aplicaciones, con miras a exportar a otros países latinos. Se trata de un proyecto que se levanta junto a la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) y que de alguna forma, explica su rector, Sergio Flores, se condiciona a que el Gobierno apruebe la creación de una Zona Especial de Desarrollo (ZEDE) dentro de la institución. "Es parte del ecosistema que una empresa de estas necesita".

La inversión, dice, aún no está fijada pero el interés, suscrito en una carta de intención, es claro. El arribo de inversión muchas veces depende de las decisiones del Estado.